



LA gazzette DU CME

Janvier 2026



Édito

Les jeunes élus du Conseil Municipal de Bordeaux jouent un rôle clé dans la démocratie locale : tout en découvrant le fonctionnement de la citoyenneté, ils expriment leurs idées et proposent des projets pour améliorer notre environnement.

Chaque année, au mois d'octobre, des élections par tirage au sort sur la base du volontariat renouvellent par moitié le CME, selon des critères d'égalité filles-garçons, de représentativité par quartier, école et centre de loisirs. 64 enfants scolarisés en CM1 et CM2 sont élus pour un mandat de 2 ans. Ils se sont retrouvés lors d'une journée d'intégration au Parc des Barails pour mieux se connaître.

Lors de leur 1^{re} séance de travail, ils ont défini les thématiques à aborder, trié les idées, puis choisi des sujets concrets qu'ils m'ont présentés ainsi qu'à Pierre Hurmic, maire de Bordeaux, lors de la séance du 10 décembre à l'Hôtel de Ville. Cette démarche leur offre une expérience unique pour s'impliquer activement dans la vie de leur ville et porter la voix de leurs camarades. Leur engagement témoigne de leur enthousiasme et leur sincérité à construire un avenir désirable.

Sylvie Schmitt, adjointe au maire en charge de l'éducation, de l'enfance et de la jeunesse

©Thomas Sanson, mairie de Bordeaux



Une journée pour se connaître et mieux comprendre son rôle d'élu

Le samedi 18 octobre, nous avons participé à un séminaire à la réserve écologique des Barails. La journée a permis à chacun de s'impliquer pleinement. L'après-midi, le forum participatif a suscité beaucoup d'intérêt avec des sujets variés : le rôle de l'élu, le tri d'idées, l'organisation des goûters équilibrés, le fonctionnement des institutions de la Ve République, et l'animation par la maison écocitoyenne. Les jeux, comme "le bérét", et les échanges avec l'Unicef, ont renforcé notre engagement pour les droits des enfants et notre rôle d'élus.

Les 4 commissions thématiques

→ **La commission « Ensemble, unis pour la solidarité »**
Elle se maintient cette année ! Nous prévoyons d'organiser des rencontres festives pour lutter contre l'isolement des seniors. Des correspondances ont débuté avec l'EHPAD La Clairière et la résidence autonomie Alsace Lorraine l'année dernière, et les nouveaux membres de la commission ont à

leur tour rédigé une lettre afin de se présenter aux résidents et résidentes. Lors de la séance du 14 janvier 2026, nous recevrons avec plaisir le directeur de la résidence autonomie et l'animatrice de l'EHPAD afin de planifier et organiser nos futures rencontres avec les seniors de ces structures.

→ La commission

« Animaux »

Elle a choisi de se concentrer sur l'aide aux refuges, notamment la SPA de Bordeaux et du Sud-Ouest. Après le séminaire, deux idées ont été retenues : organiser une collecte de dons pour les animaux, et réaliser une visite à la SPA pour sensibiliser les nouveaux élus de la commission à la lutte contre l'abandon. Nous souhaitons que la collecte de dons soit organisée dans nos écoles. Lors de la prochaine rencontre, nous recevrons avec plaisir les chargés de mission « animal en ville » qui nous présenteront la déclaration des droits de l'animal.

→ La commission

« Environnement »

Lors de la première réunion en novembre, un secrétaire et un porte-parole ont été désignés pour structurer nos échanges. Nous avons adopté une méthode de sélection d'idées basée sur trois critères : la faisabilité en un ou deux ans, l'intérêt pour Bordeaux, et notre

capacité à réaliser ces projets avec peu d'aide extérieure. Notre objectif est de mettre en place des initiatives pour préserver un environnement sain. Nous prévoyons de rencontrer la maison écocitoyenne et la mission promotion de la santé de Bordeaux afin de définir plus précisément nos potentielles actions.

→ La commission

« Cantine et Alimentation »

Elle a examiné, en sous-groupes, les différentes propositions issues du séminaire. Deux axes prioritaires ont été retenus : la découverte des cuisines du monde et l'amélioration de l'ambiance entre enfants et adultes lors du temps méridien. Lors de la prochaine séance, nous allons rencontrer Marie Saubade, étudiante à l'Université de Bordeaux, qui nous présentera l'étude qu'elle a réalisée autour du climat scolaire pendant la pause du midi. Cela nous aidera à réfléchir à la manière dont nous allons pouvoir agir pour rendre la cantine plus conviviale et agréable pour tout le monde.



Infos écoles,
activités et
loisirs, sorties
et culture

durant les vacances : ne manquez plus rien !

Abonnez-vous à la newsletter Bordeaux en familles.



Pour suivre
notre actualité,
rendez-vous sur
cme.bordeaux.fr



les francas
L'éducation en mouvement !

RADIO CAMPUS
BORDEAUX 88.1

ACADEMIE
DE BORDEAUX
Liberté
Égalité
Fraternité